
教育委員会１月定例会会議録 

 

平成 23 年 1 月 20 日（木） 

9:00～10:30 

創遊館会議室 

 

出席委員 小林 道和 委員長 

柴田 泰子 委員長職務代理者 

堀  浩一 委員 

 

職務のため出席した者の職氏名 

教 育 長 安藤 昭郎 

教育文化課長 若月 加代子 

主 幹 奥山 勝弘 

課 長 補 佐 花山 護（書記） 

 

１．開  会 

教育文化課長の進行により小林委員長の開会宣言及びあいさつ 

 

２．議事録署名委員の指名 

２番 柴田泰子委員長職務代理者を指名した。 

 

３．前回会議録の確認 花山朗読 

委員長の指示で 12 月定例教育委員会の会議録を朗読し全員意義なく承認 

 

４．教育長の委任事項の報告 

（１）日程的な事項 

（２）当面の日程 

教育長 宮小インフルエンザ罹患率２０％超、拡大傾向。 

教育長 教育振興計画を２１日に課長会へ説明報告、委員の皆さんへは仕事の状況から変則的になり

申し訳ありませんが、２月１６日～１８日頃に資料送付し２月定例会でご協議を戴きたい。 

 

５．報告事項 

教育文化課長 地域振興センターについて概略報告。 

花山補佐 経過と資料について説明報告。 

教育長 補足説明。 

２番委員 西部公民館では、若い人を集めて青年教室をやっている。各地区毎に特徴を持たせてやれ

ればよい。 

委員長 高齢者大学や壮年、青少年教室はあるのか。 

教育文化課長 地区公民館ごとに高齢者大学を行っています。また、ばらつきはありますが青少年教



室などもそれぞれ行っています。 

委員長 地区公民館を拠点にして朝日町のようなスタイルで生涯学習をやっているところは少ない、

町の誇れるものだ。事業のマンネリ化が心配されるが、地域振興センターで改善する力を期待でき

る。今までのようなプログラム作りややり方もあるが、青年教室などは、任意のグループで自ら企

画するという方が良い。高齢者は、ある程度プログラムを決めて単位修得を組み合わせるなどして

励みになるような取組、余所では子ども見守り隊に参加するとポイントが貯まり買い物ができると

ころもある。励みと地域の活性化につなげていけるのではないか。 

２番委員 任意の団体リーダーが育っていないので育成が必要でないか。 

委員長 リーダー養成のための学習会が必要。 

教育文化課長 「あさひ未来塾」での人材育成の例があり、長い目で取り組み見守っていく必要があ

る。 

 

６．付議事件 

委員長 議第１号「平成２３年度特別支援教育が必要な児童生徒の決定について」説明を求めた。 

教育文化課長 別紙議案書に基づき提案した。 

奥山主幹 別紙資料について説明した。 

委員長 子ども達の送迎はどうなっているのか。 

奥山主幹 大変だが家族の方が送迎している。 

教育長 特別支援学校援助費として１５万円を限度として支給。大江町や寒河江市では通学用のタク

シーを配置している。同様の面での支援が課題。 

教育文化課長 寒河江市大江町では福祉サイドの施策としてやっている。一人でタクシーに乗れるか

など個別の状況もある。 

奥山主幹 寒河江市では保護者会へ委託し、保護者が同乗し回っている。運転手だけでは危険な場合

もあり、当町でも可能かどうか検討する必要がある。 

委員長 各委員に諮り原案のとおり決定した。 

 

７．協議事項 

（１）朝日町小中学校スクールバス等通学の基準について 

教育文化課長 別紙資料により説明。意見を伺い１月２５日の校長会へ示す。 

教育長 中沢からの歩道は除雪されている、スクールバス等通学について地元での反応はどうか。 

３番委員 スクールバスを出して欲しいという要望無し。ロータリー除雪車で歩道脇に雪が積み上げ

られ子ども目線より高くなり見通し悪いため排雪の要望ある。 

委員長 以前より歩道除雪の状況は良くなった。 

教育文化課長 基準については、来年に向け検討したい。 

教育長 石田淵はスクールバスが通る。中沢を検討するとすれば山交バス利用となる。 

３番委員 大雪の時は、中沢地区の人が自家用車で子ども達を送迎している。 

教育長 平等性からの視点が必要。 

委員長 公平性のある基準を設ける必要がある。これを原則として個別の事案を検討していけばよ

い。 

委員長 要望には、区長と議員が町長の所に行ったということだが、学校とは連絡取っているのか？ 



教育文化課長 連絡は取っています。教育委員会にも来ました。 

委員長 要望は、学校を通して教育委員会へ来るのが望ましい。 

教育文化課長 議員は、住民からの要望として上げてきている。 

委員長 学校から教育委員会へ要望が上がるように。 

 

（２）次回の教育委員会定例会を 2 月 22 日（火）午後 1 時 30 分から創遊館で開催することに決定した。 

 

 

 

以上、協議し１０時３０分に１月定例会の会議を閉じた。 

 

 

会議録署名委員 

 

委 員 長 

 

調 整 委 員 花 山  護 


